

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Los percebes de Redacción y la señorita Morales

En el proceso por la desaparición de las niñas estamos hoy como ayer y probablemente mañana seguiremos como hoy.

El señor juez y las acusaciones parecen dispuestos a algo así como lo que en los juegos de prendas se llama «apurar una letra». El juez y las acusaciones van a apurar la «pista» de la catequesis.

De ahí el encarcelamiento e incomunicación de la señorita Morales; de ahí el traer y llevar a la doña Mariana, que es sorprendente que no esté ya, otra vez, bajo llave; de ahí la investigación en los archivos parroquiales y en los conventos.

En tanto que se apura la pasta, los periódicos que la dieron y que la explotan se consagran a las más hondas y graves psicologías.

Hay que decir «¡por qué ni la señorita Mercedes, ni la doña Mariana, dejan de darles el placer de declararse autores, o cómplices y encubridores del secuestro a quienes con las vivas ansias y tanta necesidad les piden que hagan la declaración; y resulta que es que las sospechadas son muy ladinas, muy ladinas, y no se dejan coger los dedos en la puerta.

Y hay más; hay que semejantes buzos de alma, aunque sólo han visto momentáneamente a la señorita Mercedes, y no han hablado con ella, ni conocen su espíritu han descubierto que se trata de un temperamento grandemente disimulador y casi se atreven a decir, desafiando la retórica, que maestro es la hipocresía.

Es, cabalmente lo contrario. La señorita Morales es todo franqueza y gallardía en la práctica del bien. Es vehemente; tiene la vehemencia de la convicción. Y es resuelta; tiene resolución apostólica. Son estos psicólogos de chichinabo, trapiondistas y enredadores de bajo vuelo, quienes, desconociéndola, dicen lo contrario respecto de una mujer de creencias tan firmes y de fe tan robusta que triunfaría, puesta a prueba, de todas las opresiones.

En fin, veremos si el nuevo día judicial trae algo más en las alforjas; hasta ahora no hay más que el ruido de los sonajeros anticlericales.

Miguel Peñañor

De Sociedad

Los que viajan

De su casa de La Palma ha regresado doña Consuelo Salmerón viuda de Escámez y su bella hija Consuelito.

—De Africa con permiso, el capitán del regimiento Sevilla don Enrique Guillén López Tello.

—A Valencia, el industrial de esta plaza don Baltasar Gil Calpe.

Notas varias

Mañana tarde después de la encefalona se celebrará una matiné en el Club de Regatas.

—Ayer fué bautizado el hijo de los señores don Alfonso Sanchez y doña Mercedes Perez. Se le impuso el nombre de Miguel y fueron padrinos don Patricio Pérez López, tío del recién nacido y la abuela paterna. En representación del primero que se halla ausente actuó don Antonio Moreno.

Enfermos

—Está mejorada de su indisposición D. Dolores Ballesteros viuda de...

Regalos de boda

que han recibido con motivo de su próximo enlace la distinguida señorita Solita Carmona y don Alejandro Domínguez

(Continuación)

Señores de Ruiz Garrido, centro de cristal y plata.

Maravillas Bastida, cesta de plata.

Sra. Viuda de Cantó, frutero de plata.

Paulino Ordóñez, estuche con tazas de cristal y plata.

Señores de Molero, bandejas de plata.

D. José Antonio López Monreal, dulcera de cristal y plata.

Sres. de Muñoz, centro de cristal y plata.

Sra. Viuda de Pintó, jarrón de cristal y plata.

Sres. de Rodríguez Vern, jarrón de vidrio estilo 1600.

Señoritas de Enthoven, bandeja con servicio de China de café y copas de cristal.

Rafaela López, una mantequera cristal y plata.

Sres. de Murcia (D. José), azucarera de cristal y plata.

D. José Escámez e hija, jarrones de plata.

D. Arturo Masotti, figura eléctrica.

D. Juan Antonio Gómez, abanico de nácar.

Sres. de Murcia (don Antonio), en saladera de cristal y plata.

Julio, Pedro y Josefina Soler, juego de agua de cristal y plata.

Sres. de Albaladejo, lavafrutas de plata.

Sra. de Portela, marco de plata.

Sres. de Portela, cuadro al óleo.

Don Joaquín Portela, cesta de porcelana.

Sres. de Oliver, centro de cristal y plata.

Sres. de Oliva (don José), servicio de porcelana para fresa.

Sres. de Oliver don Francisco, mantequera de cristal y plata.

Lola Sánchez, quesera de cristal.

Maria Torralba, bandeja de porcelana.

Maria Moreno, tazas de porcelana.

Antonia Pagán, cesta para pan de mimbres.

Don José Martínez, colcha azul de seda.

Don Jerónimo Segura, filtro para agua y soporte de porcelana.

Don José, y D. Manuel Sierra, servicio de porcelana amarilla para té y café.

Señoritas Isabel, Enriqueta y Luisa Ruiz Stengre, servicio completo de mesa de cristal.

Maria Meroño, bandeja para ropa de mimbres.

Un aniversario

Mañana se cumple un año que se inauguró en el muelle de Alfonso XII el monumento a los heroes marinos que sucumbieron gloriosamente en Cavite y en Santiago de Cuba.

En la memoria de todos los cartagenos continúa grabada esa fecha, en la que fueron nuestros huéspedes los augustos soberanos Don Alfonso y Doña Victoria Eugenia y el general Primo de Rivera, Presidente del Directorio Militar.

El momento de la inauguración no puede olvidarse por lo grandioso y solemne que resultó, en honor de

aquellos valerosos y heroicos marinos que ofrendaron sus vidas gallardamente en holocausto de la Patria, sabiendo que iban a morir.

Todo el sacrificio lo realizaron antes que realizase al enemigo, muy superior en número y en elementos combatientes.

En nuestra memoria están todavía los vivos ensordecedores que el pueblo cartageno dió en aquella fecha gloriosa de 9 de Noviembre de 1923 ante ese bello monumento que tenemos la honra de poseer y admirar. Todavía resuenan en nuestros oídos las aclamaciones delirantes que esta noble ciudad de Cartagena dirigió a nuestros augustos Reyes que con su asistencia al trascendental acto nos dieron ejemplo de elevado patriotismo.

Mañana debemos recordar a nuestros heroicos marinos y dedicarnos nuestras plegarias, ya que ellos se sacrificaron por nuestra honra y gloria.

DELFIN

La becerrada de mañana

Hermosos becerros ha enviado el Duque de Tovar

Huelga hacer comentarios de fina presencia y bravura, toda vez que el Excmo. señor Duque de Tovar está en Cartagena desde hoy y mañana irá a la corrida a presenciar la lidia de sus reses.

Maera no puede venir por estar comprometido antes para otro festival, pero en la sustitución no hemos salido perdiendo, toda vez que viene el gran torero Fuentes Bejarana que con Carnicerito, Barajas y Gavira, despacharán los cuatro becerros después de habernos hartado de verles torear y banderillar.

La artista Lola Miralles que pedirá la llave también ha venido en el correo, así como Fausto Barajas y Bernardo Muñoz.

La animación ha llegado al grado sumo, no se habla entre los aficionados de otra cosa, dándose por descontado el éxito de las cofradías cartagenas.

Las invitaciones escasean y bien pueden aligerar en adquirirlas aquellos que las deseen.

A la plaza, pues, mañana que seguramente como el pasado domingo veremos una gran fiesta taurina.

Hasta el lunes, es de Vdes.

MERO II

EL FUTBOL

Mañana a las once y en el campo vallado del «Cartagena F. C.» se celebrará un interesante encuentro entre los equipos federados de segunda categoría «Beniján F. C.» y «Stadium F. C.» disputándose una magnífica copa que regala la Directiva del Stadium.

Los equipos se alinearán en la siguiente forma:

«Beniján F. C.»
Cartagena
Teófilo Lax
Parrero Cánovas Pardo
Escribano Alcaraz Latorre Manaña, Sánchez

«Stadium»
Mohino
Arturo Villales
Morote Serrano Egea
Blanco Yeti Segado Balsalobre Cristóbal

Por lo reducido del precio les auguramos una buena entrada.

El formidable incendio de anoche

Una casa destruida.-Los trabajos de extinción.-Los aparatos «Biosca» y el auto-bomb:

Nunca con más razón que ahora merece el más caluroso aplauso el actual Municipio. Con el siniestro desarrollado anoche se puso de manifiesto que Cartagena, aunque no todo el que necesita, posee ya un buen servicio de incendios.

Los aparatos «Biosca» y el auto-bomba dieron anoche un resultado positivo, pues de haber tenido la brigada el deficientísimo material de antes, la catástrofe hubiera sido mayor, por cuanto a estas horas cabe el pensar que estaría ardiendo toda una manzana de casas.

El público numeroso que se congregó en las proximidades del suceso, aplaudió extraordinariamente al presentarse estos coches contra incendios.

Hubo algunas pequeñas deficiencias, hijas de la inexperiencia quizás en el manejo del nuevo material, pero estos estamos seguros que el Alcalde las corregirá, haciendo que la brigada realice maniobras y conozca a la perfección los nuevos aparatos.

A eso «aplausos» que anoche recibiera el Alcalde y concejales unimos los nuestros deseando les sirvan de aliento para proseguir en la tarea propuesta de llegar a la realización de la reforma total del material de bomberos.

DONDE FUE EL INCENDIO

Se inició en el bajo de la casa número 16 de la calle del Duque.

Allí tenía instalada una choricería el industrial don Pedro García Martínez.

Nuestro redactor, que fué uno de los primeros en llegar al lugar del suceso, habló con el dependiente para inquirir cómo pudo producirse el voraz elemento, pero lo ignoraba por completo.

Dijo que hasta después de las ocho estuvieron en el interior de la Choricería su principal y él, y nada anormal notaron.

Al poco de estar cerrado, dijo, fuimos avisados de que el local era pasto de las llamas y presurosos hemos acudido.

El fuego fué notado a las nueve y media de la noche y a las diez puede decirse que el inmueble era una inmensa hoguera.

LOS TRABAJOS PARA LOCALIZARLO.

Con gran entusiasmo el concejal señor Mediavilla, que vive junto a la casa siniestrada, unos marineros de la Armada, soldados y paisanos comenzaron los trabajos preliminares para poder atajar el fuego, pero todo fué inútil; el siniestro había tomado ya proporciones aterradoras y amenazaba destruir las casas colindantes.

Inmediatamente de tener aviso en el parque de bomberos por el propio concejal señor Mediavilla, los individuos de la brigada de contraincendio acudieron presurosos con todo el nuevo material de mangas, aparatos «Biosca», camioneta con extintores de igual marca y el autobomba.

Con la rapidez que el caso requie-

ría se procedió a la localización del fuego, dando un excelente resultado el auto-bomba, que de haber tenido agua en los primeros momentos acaso el incendio hubiera sido apagado antes. Dió anoche el auto-bomba un resultado magnífico pudiendo apreciar cuantos allí había su eficacia.

Los arquitectos señores Ros y Beltrí dieron órdenes oportunas, consiguiéndose aislar las casas contiguas de las llamas.

El siniestro de anoche es de los que pocas veces y afortunadamente se registran en Cartagena, pues a todos causó admiración rapidez con que destruyó los dos pisos de los cuales no pudo salvarse más que objetos de poco valor.

Los técnicos decían y así lo comprobaron los arquitectos que la rapidez con que las llamas se hicieron dueñas de todo el inmueble, fué debido a las grasas que en la choricería había y a sus viejas colañas y paredes.

TODOS LOS VECINOS SALVADOS

En el primer piso habitaba la familia de D. Juan Sánchez Peñuelas, que momentos antes habían sabido de la cisa y en el segundo la del dueño de la finca quemada, D. Antonio Fabá.

Todos se han salvado, dado lo temprano del siniestro, pues si llega a ser de madrugada la catástrofe hubiera tenido víctimas.

LAS AUTORIDADES

En los primeros momentos llegó el Alcalde D. Alfonso Torres y los concejales señores Marqués, Gómez, González, Oliver, Bonet, Meca, Calero, Pascual de Riquelme, el Juez de Instrucción señor Luján y secretario señor Alvarez Castellanos, el Comisario de Policía señor González, capitán y teniente de la guardia civil, teniente de Seguridad, Jefe de la guardia municipal diurna y nocturna, cabos, subcabos y somatenes con su capitán jefe al frente.

También acudieron en los primeros momentos los coroneles de Infantería de Marina, «Sevilla» y «Cartagena».

Fuerzas de Ejército al mando del teniente señor Sánchez Fuensanta, pertenecientes al 33, acudieron armados y juntamente con la Guardia Civil, Seguridad, guardia municipal y serenos acordonaron el edificio, manteniendo el orden.

EL EJERCITO TOMA PARTE ACTIVA EN LOS TRABAJOS DE SALVAMENTO

El Gobernador Militar de la plaza, señor Castell, en cuanto tuvo noticias del suceso ordenó que acudieran por si sus servicios eran necesarios fuerzas de todos los cuarteles con los carros albiges, pozales y demás material.

Los soldados prestaron eficaces servicios, así como también la marinería y la vigilancia de Infantería de Marina.

El público alabó la disposición de la primera autoridad militar de la plaza.

LA CRUZ ROJA

La benemérita institución de la Cruz Roja montó un puesto de soco-